

Chères adhérentes et chers adhérents,

En cette année 2025, nos activités se sont poursuivies avec une participation croissante, qu'il s'agisse de l'assistance aux conférences ou de la participation aux excursions.

Les huit conférences ont couvert une tranche chronologique plus restreinte que les années précédentes, allant du Moyen Âge à l'époque contemporaine ; sept ont concerné l'Ille-et-Vilaine et une la Bretagne. Quant aux conférenciers, tous bénévoles rappelons-le, ils viennent d'horizons divers, certains sont membres de la SAHIV. La conférence de Jean-Jacques Rioult sur les Portes Mordelaises s'est réalisée *in situ*, tandis que celle d'André Sauvage sur le quartier rennais du Blosne a bénéficié du nouvel équipement, le Polyblosne.

En avril, la sortie foraine s'est déroulée comme de coutume en Ille-et-Vilaine, à Marcillé-Robert ; avant de nous rendre sur les lieux, Claudia Sachet, Éric Joret, membres de la SAHIV et Bernard Leprêtre, membre du CERAPAR (adhérent de la SAHIV) nous ont présenté la naissance et le développement de l'hôpital ; puis, avant de reprendre le car, nous avons pu admirer le point de vue sur l'étang à partir du château de La Motte grâce à l'obligeance de sa propriétaire. Les deux excursions de mai et septembre nous ont conduits aux frontières du département. En mai, la journée a été consacrée à Château-Gontier avec la visite de la ville par les guides-conférencières de l'office du tourisme et, en fin de journée, Daniel Pichot et Thérèse Jannès nous ont commenté l'église de Saint-Martin-de Bazouges. En septembre, nous sommes allés dans la région de Ploërmel. Le matin, l'église de Saint-Léry fit l'objet d'une présentation par Philippe Guigon, ce fut suivi par la visite du manoir de Boyac par le propriétaire et sa fille. Après le déjeuner à Campénéac, la journée s'est achevée par la visite de Ploërmel et de l'institution des Frères des Écoles chrétiennes, puis par celle du manoir de Plessix-Hudelot en Loutehel. Ces sorties et excursions ont réuni à chaque fois près d'une soixantaine de participants.

Comme chaque année, grâce à la diligence et à la relecture attentive de Philippe Guigon, Agnès Thépot, Véronique Pelichet et Loïc Chermat, le *Bulletin et Mémoires* a pu être publié, rendant compte des conférences et de l'ensemble de nos activités en 2024.

Pour mieux nous faire connaître, une commission « Communication » a été créée en avril comprenant des membres du bureau (Colette Pincemin, Alain-François Lesacher), du CA (Marcel Beaudoin, René Boivent, Martine Fauconnier-Chabalier) et Bernard Chabalier grâce auquel notre site a pris un nouveau départ ! Les discussions et propositions ont abouti dans un premier temps à une nouvelle plaquette et à un kakemono. Dans le même but, la SAHIV a participé au salon du livre du Pays pourpré à Iffendic et a tenu un stand aux Champs Libres, pour présenter nos activités et publications, lors de la conférence sur *l'Encyclopédie de Haute-Bretagne* à laquelle nous avons donné une subvention.

Comme de coutume, ce courrier est accompagné du programme de nos activités pour 2026 et du bulletin de réadhésion, que je vous remercie de nous retourner le plus rapidement possible pour faciliter le travail de notre secrétaire général, Loïc Chermat, et de notre trésorier, Alain-François Lesacher.

En ce mois de décembre 2025, le bureau se joint à moi pour vous souhaiter d'excellentes fêtes de fin d'année avec vos proches et vous offrir nos meilleurs vœux pour l'année 2026.

La présidente,  
Jacqueline Sainclivier

